

LOS CAPITALES

EDGAR GONZÁLEZ

De las tres empresas petroleras de Latinoamérica -Petróleos Mexicanos, Petrobras y Ecopetrol-, Pemex es la que tiene mayor probabilidad de recibir apoyo de su gobierno en caso de necesidad, ya que la compañía es una fuente primordial de impuestos para recaudación en México, generando el equivalente a 12.8% del presupuesto en 2016, y está estrechamente ligada a la agenda del gobierno, sostuvo Moody's Investor Service. La calificadora con sede en Nueva York, señala que Ecopetrol y Petrobras ambas cotizan en bolsa y se encuentran en un grado mucho menor de interferencia del gobierno. Aunque las tres compañías son controladas por sus gobiernos, 39% de las acciones con derecho a voto de Petrobras y 11.5% de las de Ecopetrol circulan en el mercado de capitales, lo cual incrementa el escrutinio externo y reduce la influencia de los gobiernos en las políticas y gobierno interno de las compañías. Petrobras es la que se encuentra mejor posicionada de las tres para efectos de invertir e incrementar su producción.